
Los regantes lamentan no poder comprar agua 
del Ebro 

Los regantes del Trasvase Tajo-Segura están gestionando la compra de 22 hectómetros 

cúbicos mediante el sistema de cesión de derechos previsto en la ley de Aguas, con el 

propósito de cubrir mínimamente sus necesidades del mes que viene, según explicó el 

presidente del Sindicato Central (Scrats), José Manuel Claver. Las operaciones están en una 

fase preliminar, a expensas de negociar las condiciones de ambas transacciones. Claver 

apuntó que no será fácil, de entrada. 

Una parte de estos volúmenes han sido solicitados a agricultores de la cuenca del Júcar. 

Queda por decidir el precio, que quizás resulte más elevado que en otras operaciones 

realizadas hasta ahora. Otros volúmenes procederían de los usuarios del heredamiento de 

Molina, aunque Claver indicó que no hay nada decidido hasta el momento. 

La compra de caudales a través del intercambio de derechos tiene un alcance limitado 

en relación a los volúmenes que se pueden movilizar, según se ha podido comprobar en 

los últimos años. Los regantes del trasvase precisan de muchos caudales en relación con 

las disponibilidades que existen en las cuencas del Segura y del Tajo para realizar 

intercambios de derechos. Además, tienen que hacer frente a los recursos que presenta 

sistemáticamente el Gobierno de Castilla-La Mancha -principalmente en los periodos en los 

que gobierna el PSOE- contra estas transacciones. 

Claver consideró que esta fórmula de intercambio tendría mayor éxito con los usuarios del Delta del Ebro, que disponen de 

concesiones que alcanzan los 20.000 metros cúbicos por hectárea y año, cuatro veces más que en la cuenca del Segura. Los regantes 

de la zona comprendida entre Tortosa y Amposta podrían obtener unas elevadas contraprestaciones económicas cediendo 

temporalmente los recursos que les sobran. «Para eso hace falta construir el canal», recordó el presidente del Scrats. 

Este año necesitarán un mínimo de 200 hectómetros cúbicos que no saben de dónde saldrán. El Sistema de Entrepeñas y Buendía 

está incrementando sus reservas ligeramente debido a las lluvias. Ambos embalses alcanzaron ayer los 331 hectómetros, ocho más 

que la semana anterior. Claver está convencido de que los pocos excedentes que se generen las próximas semanas se destinarán a 

los abastecimientos. 

Nuevas conexiones 

«Nosotros no nos vamos a quedar con los brazos cruzados», manifestó. «Vamos a explorar todas las opciones que estén a nuestro 

alcance y pediremos que se analicen las posibilidades para redotar el acueducto Tajo-Segura». Todas la alternativas están recogidas 

en el soporte técnico del Plan Hidrológico Nacional del año 2001 y en el Libro Blanco del Agua: las conexiones con las zonas alta y 

media del Duero, una posible canalizaciones desde Extremadura desde Valdecañas, así como los recursos del Jarama. Claver destacó 

la importancia de disponer de agua de calidad que no requiera un tratamiento posterior, por lo que cree que se debe estudiar 

también una conexión desde el río Tiétar, concretamente desde el embalse de Rosarito, en la divisoria de Castilla-La Mancha y Castilla. 

Reiteró que están dispuestos a colaborar para realizar los estudios necesarios. 

Expresó su preocupación de que se tenga que empezar de cero con la llegada de otro Gobierno. 

Claver cree que si hubiera una conexión podrían adquirir sobrantes en el 

Delta; ahora estudian unas operaciones con los usuarios del Júcar 
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